

MEDIEN-INFORMATION

## **BOYS' DAY 2021 legt Schwerpunkt auf Pflege, Pädagogik & Sozialarbeit**

### **Am österreichweiten Aktionstag können Burschen männliche Role Models an ihre Arbeitsplätze begleiten**

**Wien, 03. November 2021. Altenbetreuung, Krankenpflege oder Sozialarbeit: Die Berufsauswahl im Gesundheits- und Pflegebereich ist breit gefächert. Doch trotz der vielversprechenden Aussichten betrachten viele junge Männer diese Berufe noch immer als klassische Jobs für Frauen. Diesem Vorurteil will der Boys´ Day 2021 entgegenwirken und zielgruppengerecht Infos über diese Branche vermitteln. Die Veranstaltung des Bundesministeriums für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz für Burschen ab dem 12. Lebensjahr bzw. der 7. Schulstufe findet heuer am 11. November 2021 in der Pädagogischen Hochschule (PH) in Wien wieder live statt. Zeitgleich können die jungen Männer bei Einrichtungsbesuchen in ganz Österreich Gesundheits- und Pflegeberufe ebenfalls hautnah erleben, um sich ein eigenes Bild zu machen.**

#### **Workshops & interaktives Live-Event**

Im Festsaal der PH Wien im zehnten Bezirk wartet auf sechzig Burschen aus drei Schulen auch heuer wieder ein informatives und buntes Programm. So präsentiert die Forumtheatergruppe Mundwerk ein interaktives Stück, in dem sich alles um das Thema Pflege dreht. Im Anschluss werden die Boys´ Day Inhalte in Kleingruppen vertieft. In den gendersensiblen Berufsorientierungs-Workshops lernen die jungen Heranwachsenden über Lebensvorstellungen, Männlichkeit und Berufswahl, Rollenstereotype, Gewaltprävention und Integration. Als kleines Dankeschön gibt es für alle Teilnehmer:innen ein Boys´ Day T-Shirt und ein Jausenpaket.

#### **Ein Lächeln sagt mehr als tausend Worte**

In Gesprächen mit den Role-Models zeigt sich, dass Männer in sozialen Berufen diese Arbeit durchwegs als sehr bereichernd empfinden. Daniel ist einer von ihnen. Er ist bei der Caritas Socialis im Bereich der Altenpflege tätig und sehr dankbar, einen Beruf auszuüben, der sein Leben mit Sinn erfüllt: „Ich mag das Menschliche an meinem Beruf und auch die Emotionen, die ich täglich zurückbekomme. Wir lachen viel und oft gemeinsam.“

Anders als im letzten Jahr, in dem der Boys´ Day Corona-bedingt nur virtuell stattfand, können die Burschen heuer wieder live dabei sein und die sozialen Einrichtungen, wie Kinder- und Jugend-Betreuungsinstitutionen, Schulen sowie Alten- und Pflegeheime österreichweit besuchen - soweit es mit den geltenden COVID-19 Regelungen vereinbar ist. Durch das Kennenlernen der männlichen

Vorbilder an ihren Arbeitsplätzen, erleben die Jugendlichen direkt vor Ort, wie erstrebenswert soziale Arbeitsfelder sein können.

### **Die Suche nach Pflegekräften geht weiter...**

Vor allem in Österreich besteht nach wie vor ein starker Personalmangel im Gesundheits- und Sozialbereich. Das betrifft vor allem massiv den Pflegebereich, denn bis zum Jahr 2030 werden 76.000 Pflegekräfte gebraucht. Die Corona-Pandemie hat sehr deutlich gezeigt, wie systemrelevant soziale Berufe sind und wie wichtig es ist, diese Berufe wertzuschätzen. Daher ist es notwendig, Pflegeberufe vermehrt auch für Männer selbstverständlich und attraktiv zu machen. Hierzu will der Boys' Day einen Beitrag leisten.

### **Über den Boys' Day 2021:**

Dieses Jahr findet der Boys' Day bereits zum 14. Mal statt, heuer am 11. November. Der Boys' Day wird, wenn es die epidemiologische Situation erlaubt, in diesem Jahr sowohl mit Einrichtungsbesuchen und Burschenworkshops als auch mit Online-Formaten durchgeführt. Der Boys' Day rückt das Berufswahlverhalten männlicher Jugendlicher ins Zentrum und möchte auch zur Sensibilisierung von Jugendlichen, Eltern, Lehrkräften und der Öffentlichkeit beitragen. Zu wenige männliche Jugendliche wollen derzeit in Kindergärten, Volksschulen oder Pflegeeinrichtungen arbeiten. In diesen Berufen gibt es aber besonders für junge, engagierte Männer gute Jobchancen.

***Alle Angebote des Boys' Day sind kostenlos. Mehr Informationen über den Boys' Day auf [www.boysday.at](http://www.boysday.at) oder bei den Boys' Day Verantwortlichen in den Bundesländern.***

Die **Kontakt**daten auf Bundes- und Landesebene finden Sie unter:

<https://www.boysday.at/kontakt>

**Druckfähige Fotos** unter <https://www.boysday.at/daten-fakten/presse-1>

Freie Verwendung im Rahmen des Boys' Day mit Anführung der Bildunterschrift:

© Sozialministerium

---

**Medienkontakt:** DS Agentur für Kommunikationsstrategie, Markenaufbau & Sichtbarkeit

Doris Spiegl, Bakk. phil.: +43/676/540 15 94 oder [ds@dorisspiegl.at](mailto:ds@dorisspiegl.at)

Mag.<sup>a</sup> Elisabeth Spitz: +43/676/634 99 78 oder [es@dorisspiegl.at](mailto:es@dorisspiegl.at)